

LOS FONDOS DEL GOBIERNO YA SE PUEDEN CONSULTAR VÍA WEB, DESTACA

Llama Peña al sector privado a transparentar donaciones

Tras los sismos, resultaron con daños 184 mil viviendas, 14 mil comercios y 16 mil escuelas

Eduardo de la Rosa/México

El presidente Enrique Peña Nieto pidió a la iniciativa privada transparentar los recursos donados para la reconstrucción en las entidades afectadas por los sismos de septiembre.

Aclaró que no se han mezclado los fondos del sector privado y del gobierno, ya que no se suman, cada quien los administra, y están expuestos a la sociedad a través de la página www.transparenciapresupuestaria.gob.mx/.

“Los recursos públicos que el gobierno de la República ha dispuesto para las labores de reconstrucción están exhibidos en una página de transparencia, cualquiera la puede consultar”, resaltó en un encuentro con organismos empresariales.

El mandatario federal aseguró que el gobierno tiene la capacidad financiera para hacer frente al reto de la reconstrucción, que es de 48 mil millones de pesos, y que el sector privado cuenta ya con 4 mil millones de pesos.

Precisó que en total resultaron con daños 184 mil viviendas, casi 14 mil comercios y casi 16 mil escuelas con distintos tipos de afectaciones. Del patrimonio cultural, mil 821 edificios e iglesias, además de 175 unidades médicas y hospitales y 140 carreteras.

El Presidente destacó que la sociedad mexicana fue la de mayor aportación al esfuerzo de la reconstrucción del país, con la atención a la emergencia de manera inmediata tras los sismos.

“Las personas damnificadas, todas podría yo afirmar, han tenido atención en su emergencia; han

estado apoyadas, se les ha respaldado para que tengan albergue, alimentación y no queden en el desamparo”, comentó.

Por ello llamó al sector privado a mantener los ejercicios de transparencia y colaborar con el micrositio que reporta al Servicio de Administración Tributaria (SAT) los recursos recaudados.

“Estoy convencido de que la suma de esfuerzos, de gobierno, sociedad y organismos privados, apoyará y nos va a permitir que las familias afectadas tengan nuevamente sus viviendas, ciu-

dades y espacios culturales”, refirió en Los Pinos.

Manuel Escobedo, presidente de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), señaló que el corte de las solicitudes de indemnización asciende a 38 mil 832 y seguirá creciendo.

Calculó una pérdida de 16 mil 447 millones de pesos y que “entre nueve a 18 meses esté cerrado 80 por ciento de los siniestros”.

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Juan Pablo Castañón, expresó que el fideicomiso del sector privado Fuerza México se manejará a través de esquemas de coordinación para evitar duplicidades en apoyos.

“Hemos tomado la decisión de reconstruir comunidades completas, en lugar de arreglar viviendas o escuelas; consideramos que con los esfuerzos coordinados de distintas instituciones podremos llegar a beneficiar integralmente entre 20 y 30 municipios”, dijo.

El empresario Carlos Slim Helú informó que su fundación México Unido y más de 217 mil

donantes reunieron 2 mil 437 millones de pesos para ayudar.

Dijo que para la reconstrucción tienen propuestas de prototipos de casas de dos y tres recámaras con posibilidad de aumentar otro piso, y de escuelas con baños amplios y bibliotecas digitales. **M**

CLAVES ●●●

Viaje a Vietnam

➔ El Presidente viajó a Vietnam para participar del 10 al 11 de noviembre en la 25 Reunión de Líderes Económicos del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC).

➔ Lleva el tema “Creando un nuevo dinamismo, promoviendo un futuro compartido”; la APEC es el mecanismo de concertación política económica más grande de la región.

➔ El mandatario sostendrá encuentros bilaterales con sus homólogos de Vietnam, Tran Dai Quang; Japón, Shinzo Abe; Singapur, Lee Hsien Loong, y Australia, Malcolm Turnbull.

HACIENDA ANUNCIÓ AJUSTES POR 164,077 MDP

La ASF pide aclarar recortes del gasto público en el 2016

El gasto neto total ejercido por sector público ascendió a 5.4 billones, 4.6% más de lo ejercido en el 2015

Elizabeth Albarrán
EL ECONOMISTA

LA AUDITORÍA Superior de la Federación (ASF) solicitó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) esclarecer los recortes al gasto público que se hicieron durante el 2016.

En la Cuenta Pública de dicho año, expone que si bien se anunciaron ajustes por 164,077 millones de pesos, para el cierre del 2016, el gasto público fue mayor en 56,712 millones de pesos, respecto del 2015.

“No se pudo determinar en la Cuenta Pública si la medida fue aplicada en cada una de las dependencias, entidades y las empresas productivas del Estado anunciadas, debido a que no se publicaron las adecuaciones presupuestarias correspondientes, ni fue posible identificarlas con base a la información disponible”, refirió.

El gasto neto total ejercido por el sector público ascendió a 5 billones 377,849 millones de pesos, superior en 4.6% real al del 2015.

Por lo anterior, la ASF solicitó los registros de las adecuaciones presupuestarias y recomendó a la SHCP que, cuando se determine un ajuste preventivo al gasto progra-

mable, se publique la información que acredite la aplicación y resultados de dicha medida, mediante elementos que aporten a la transparencia y rendición de cuentas.

Acotó que, a través de la página electrónica de Transparencia Presupuestaria, se publique una base de datos abiertos por clave presupuestaria con las adecuaciones que se realizaron en las dependencias de gobierno y las empresas productivas del Estado como Petróleos Mexicanos (Pemex).

En su reporte, la ASF indicó que la SHCP respondió que se cumplió en su totalidad con el ajuste preventivo de 164,077.7 millones de pesos y que se acreditó con las adecuaciones presupuestarias que llevaron a cabo las dependencias y entidades.

En este sentido, la Auditoría planteó que es pertinente que se aclaren los elementos o razones por los cuales, en los montos agregados del gasto programable total reportado en la Cuenta Pública 2016, se detectó gasto programable no ajustado en el 2016 en los términos de la estimación presentada.

HISTORIAL DE RECORTES

Durante el primer semestre del 2016, la SHCP anunció medidas para la contención del gasto programable y para asegurar el cumplimiento de la meta de consolidación fiscal que se aplicó para responder a los efectos de la volatilidad en los mercados financieros internacionales.

En dicho periodo se aplicaron dos ajustes preventivos al gasto programable. El primero se realizó el 17 de febrero por 132,363.0

millones de pesos (60.0% gasto corriente y 40.0% gasto de inversión), y el segundo se realizó el 24 de junio por 31,714.7 millones de pesos (91.7% gasto corriente y 8.3% gasto de inversión).

En suma, el ajuste ascendería a 164,077.7 millones de pesos, equivalente a 4.5% del gasto programable total aprobado.

La Auditoría recordó que en la Cuenta Pública 2015 tampoco se identificó el ajuste preventivo al gasto por 124,265 millones de pesos en los resultados agregados del gasto programable, año en que también egresó 5% más de lo aprobado.

CRECE BRECHA PRESUPUESTARIA

Durante el 2016, la brecha presupuestaria del gobierno federal se ubicó en 90.1% respecto a 98.8% del 2015, por lo que la insuficiencia de ingresos para financiar el gasto público ha resultado en mayor déficit presupuestario y endeudamiento del sector público, indicó la Auditoría Superior de la Federación.

“La estrategia del gobierno federal no prevé aumentar los impuestos o incrementar la deuda, por lo que la alternativa es mejorar la eficacia y eficiencia del gasto público y continuar con la revisión de la calidad, nivel y composición del PEF en los próximos años, a fin de transformar su composición y reducir su nivel en congruencia con ingresos y financiamiento en una trayectoria sostenible”, detalló.

Señala que entre el 2000 y el 2016, el gasto público se incrementó en 8.2 puntos porcentuales del Producto Interno Bruto, al pa-

sar de 19.2 a 27.4 por ciento.

“Esta expansión fue principalmente en el gasto programable que aumentó 8.1 puntos porcentuales. El gasto en pensiones y jubilaciones aumentó 2.2 puntos porcentuales y significó poco más de la cuarta parte del incremento del gasto programable. En tanto, la inversión física se incrementó 1.5 puntos en dicho periodo”, finalizó.

90.1%

DEL GASTO

en el 2016 se logró cubrir con los ingresos presupuestarios, menos que 98.8% del 2015.

Caja fuerte

LUIS MIGUEL GONZÁLEZ

¿Cómo el plan fiscal de Trump se tragó al TLC?

El plan fiscal tiene preferencia sobre el TLCAN por una razón: la reforma tributaria es más rentable que el tratado comercial. Defender el TLCAN no dará votos.

Verdad incómoda número 1: el plan fiscal de Donald Trump tiene preferencia sobre el Tratado de Libre Comercio. Así lo han expresado ante los hombres de negocios de Estados Unidos los líderes de la mayoría republicana en el Senado, Mitch McConnell, y en la Cámara de Representantes, Paul Ryan.

Verdad incómoda número 2: los republicanos han dejado claro que no se enfrentarán al presidente Trump para defender el Tratado de Libre Comercio. El enfrentamiento pondría en riesgo las campañas electorales de medio término, en las que muchos legisladores buscarán la reelección.

Verdad incómoda número 3: si no podemos contar con los republicanos para la defensa del TLCAN, mucho menos podemos hacer cuentas alegres con los demócratas. Ellos son minoría en ambas cámaras y, además, son antagonistas añejos del acuerdo comercial.

La comunidad empresarial de Estados Unidos ha empezado su trabajo de cabildeo en favor del TLC, tal y como lo anunció a mediados del mes pasado, pero sus primeros escarceos arrojan resultados decepcionantes, explica Inside US Trade, el mejor sitio especializado en comercio exterior de Estados Unidos. En diversas reuniones a puerta cerrada, los empresarios han expresado su preocupación por lo que pasaría en caso de una conclusión del acuerdo. Han puesto en la mesa argumentos económicos y de seguridad. La respuesta que han recibido de los políticos es suficiente para alimentar las dudas. Inside US Trade relata: "Ellos no se enfrentarán con el presidente por un asunto de política comercial...ni cuestionarán públicamente la posi-

ción de la Casa Blanca sobre el comercio, no lo harán porque eso podría poner en riesgo los esfuerzos para conseguir la aprobación de la reforma fiscal y alentar a sus rivales en la competencia electoral del año próximo".

Para la clase política, el plan fiscal tiene preferencia sobre el TLCAN por una razón: la reforma tributaria es más rentable que el tratado comercial. Defender públicamente el TLCAN no dará votos más que en algunos estados directamente beneficiados por el comercio con México. Y esos votos no son seguros. Hay que tomar en cuenta que los estados que exportan más a México votaron por Trump. El votante promedio de las grandes regiones agrícolas simpatiza con la agenda del presidente, incluyendo postulados de hostilidad hacia el vecino del sur. En esos lugares, comenzó tarde el esfuerzo de promoción de México y el TLCAN.

Tomando en cuenta lo anterior, ¿qué podemos esperar de las negociaciones? Lo más importante es que se rompa la inercia destructiva que se desató en la ronda "celebrada" en Washington. Los equipos negociadores podrán avanzar en las partes técnicas del acuerdo comercial, cerrar carpetas en temas donde no hay tanta controversia y esperar... a que concluyan las siete rondas o Trump haga una locura.

El plan fiscal de Donald Trump será la estrella del *show* económico en Estados Unidos y opacará al TLC. El problema es que la propuesta requiere cirugía reconstructiva y eso implica muchos meses de indefinición para México en materia comercial.

Verdad incómoda número 4: el plan fiscal puede dejar al TLCAN en el limbo, convertirlo en un zombi. Luego vendrán nuestras elecciones. ¿Le darán el tiro de gracia?